



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

1 **ATA DA 3ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO FÓRUM FLUMINENSE DE**
2 **COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS DO ANO DE 2021, realizada no dia**
3 **08/06/2021 (terça-feira), de 10:00h às 12:25 através de videoconferência.** A
4 Assembleia Geral Ordinária do Fórum Fluminense de Comitês de Bacias
5 Hidrográficas (FFCBH) do dia 08/06/2021, foi iniciada por José Arimathéa Oliveira
6 (CBH MPS) e contou com a presença dos membros: José Arimathéa Oliveira (CBH
7 MPS), Rafaela Facchetti (CBH Piabanha), Maria Inês Paes Ferreira (CBH Macaé
8 Ostras), Lícius de Sá freire (CBH R2R), Christianne Bernardo da Silva (CBH BG),
9 Luiz Carlos Teixeira (CBH Lagos São João), Érika Cortines (CBH Piabanha) e
10 Ulisses Mansus (CBH BIG), os convidados Nelson Reis (CBH Guandu), André
11 Marques (AGEVAP) e Fernanda Valadão (AGEVAP).

12 **Item 1. Abertura:**

13 A reunião foi iniciada por **José Arimathéa Oliveira**, que deu as boas-vindas aos
14 presentes, e deu seguimento na pauta.

15 **Item 2. Aprovação da Pauta;**

16 **José Arimathéa Oliveira** realizou a leitura dos itens da pauta da reunião e colocou
17 para aprovação no chat. Não havendo manifestações, a pauta foi aprovada.

18 **Item 3. Aprovação das atas das reuniões dos dias 04/05/2021 e 11/05/2021;**

19 **José Arimathéa Oliveira** abriu a votação no chat para a aprovações das atas. Sem
20 nenhuma manifestação contrária, as mesmas foram aprovadas.

21 **Item 4. Consolidação do substitutivo ao PL nº 2.455/2020 sobre o SEUC** 22 **(Sistema Estadual de Unidades de Conservação);**

23 **José Arimathéa Oliveira** contextualizou que foi dado um prazo maior aos Comitês
24 para obter as respostas referente ao Artigo 46 do PL nº 2.455/2020. Em seguida,
25 perguntou a **Roberta Abreu** quais Comitês enviaram suas respostas.

26 **Roberta Abreu** respondeu sobre os retornos, onde disse que apenas o CBH Médio
27 Paraíba do Sul respondeu e que ficou faltando as respostas dos Comitês BIG, BG
28 e GUANDU.

29 **Christianne Bernardo da Silva** disse que não teve tempo de se manifestar, devido
30 ao feriado que teve próximo ao encaminhamento do e-mail, pedindo as respostas
31 dos Comitês. Em seguida, se manifestou, e disse que o BG opta pela opção 3, da
32 proposta referente ao Artigo 46, que é a exclusão do Artigo.

33 **Lícius de Sá Freire** comentou que ainda não havia consenso entre os Comitês e
34 que dois Comitês não se manifestaram. Por conta disso, propôs que fosse realizada
35 a proposta da **Maria Inês**, dada na reunião anterior, sobre enviar uma carta ao
36 CERHI/RJ, enviando uma correspondência sobre o assunto, e explicando que não
37 houve consenso nas votações.

38 Por fim, **José Arimathéa Oliveira** consolidou os encaminhamentos que foram:
39 envio de carta ao CERHI com as três propostas e também envio de e-mail aos
40 comitês informando que não houve consenso e sugerindo que cada comitê se
41 manifestasse com a sua proposta ao gabinete do deputado. Sem mais nenhuma
42 consideração, passou-se para o próximo ponto de pauta.

43 **Item 5. Discussão sobre eleição da Coordenação do FFCBH;**

44 **José Arimathéa Oliveira** disse que a eleição da Coordenação do FFCBH era para
45 ter sido realizada no ano passado, na plenária do ECOB, mas em virtude das
46 dúvidas sobre a realização do evento ou não, não foi possível realizar. Após a
47 contextualização, questionou a todos sobre como será dado o encaminhamento
48 referente ao tema.

49 **Nelson Reis** comentou que havia duas opções diante do tema, onde uma era a
50 prorrogação do mandato de **José Arimathéa Oliveira**, e a outra de se realizar uma
51 eleição virtual.

52 Os membros que estavam presente na reunião, concordaram com a primeira
53 proposta de **Nelson Reis**, sobre a prorrogação do mandato da coordenação do



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

54 FFCBH até o próximo ECOB, com eleição da nova coordenação, seja o evento
55 virtual ou presencial. Após isso, **José Arimathéa Oliveira** sugeriu que fosse
56 encaminhado aos demais Comitês, que não estavam presentes na reunião, a
57 decisão sobre a prorrogação de seu mandato de Coordenador do FFCBH até a
58 realização do ECOB 2021 solicitando que se algum comitê fosse contra que se
59 manifestasse e também pediu para ser inserido como pauta da próxima reunião, a
60 organização do ECOB 2021. Sem mais nenhuma manifestação, passou-se para o
61 próximo ponto de pauta.

62 **Item 6. Conta reserva dos comitês;**

63 **Fernanda Valadão** contextualizou que a discussão sobre o tema voltou forte pela
64 questão do mês passado, onde a AGEVAP teve um grande atraso nos repasses de
65 recursos para esse ano de 2021. Também comentou que para esse mês (junho)
66 voltou-se a situação do mês passado, onde somente tem recursos para fechar o
67 mês.

68 **André Marques** disse que quase todo ano a AGEVAP tem que utilizar recurso de
69 investimento em custeio, devido a esses problemas de repasse, e comentou que
70 tem de ser realizada uma solução para o problema.

71 **Lícius de Sá Freire** disse que entende a exposição de André Marques e Fernanda
72 Valadão ao usarem recursos de projetos em custeio, porém, argumentou que
73 considera o funcionário da delegatária como prioridade.

74 Após uma grande troca de ideias, **José Arimathéa Oliveira** sugeriu que fosse
75 enviada uma carta ao INEA questionando o porquê do não repasse integral aos
76 CBHs dos recursos de custeio e o porquê da diferença de repasse em relação aos
77 Contratos. **André Marques** reforçou que seria uma carta tanto da AGEVAP, quanto
78 do FFCBH, para reforçar a solicitação.

79 **Nelson Reis** propôs que fosse encaminhado também, a cópia das cartas para os
80 grupos de acompanhamento de contrato de gestão dos CBHs.

81 **Rafaela Facchetti** sugeriu realizar uma cobrança da resposta do Parecer Jurídico
82 da SEAS, solicitando agilidade para os trâmites de criação das Contas Reservas
83 dos CBHs.

84 **Roberta Abreu** alertou que será necessária a autorização dos Comitês para a
85 utilização de recursos de projetos para custeio. Também comentou que a referida
86 autorização é feita por resolução e pediu para que os Comitês se atentem a isso.
87 Ficou combinado que os comitês do CG INEA Nº 01/2010 irão adiantar a aprovação
88 das resoluções. Sem mais nenhuma manifestação, e com os encaminhamentos
89 acertados, passou-se para o próximo ponto de pauta.

90 **Item 7. Contratações na área de engenharia;**

91 **Rafaela Facchetti** contextualizou, onde disse que o Edital do Rio Doce teve
92 problemas, devido ao fato de engenheiros serem contratados como técnicos de
93 recursos hídricos, além de se ter uma diferença no salário dos atuais contratados
94 para a mesma função. Em seguida, comentou que os próximos editais podem gerar
95 mais problemas, pela norma de não poder contratar mais engenheiro, e pediu que
96 fosse conversado o assunto para se chegar em uma solução.

97 **André Marques** comentou que dois engenheiros saíram da AGEVAP e entraram
98 com uma ação contra a AGEVAP para receber o piso de engenheiro. Em seguida,
99 disse que o processo está correndo e é uma causa que pode gerar grandes
100 problemas.

101 **Rafaela Facchetti** sugeriu uma consultoria de engenharia para a AGEVAP, com o
102 intuito de poder analisar os projetos, pois se os engenheiros que já estão na
103 AGEVAP realizar essas análises, irão estar fazendo funções de engenheiros e
104 poderão requerer o piso de engenheiro.

105 **André Marques** comentou que a melhor solução realmente seria uma consultoria
106 de engenheiro, além de uma perspectiva para o plano de cargos e salários.



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

107 **Lícius de Sá Freire** propôs que a AGEVAP chame os Comitês para a discussão
108 do plano de cargos e salários, pois os Comitês estão por dentro desses problemas
109 e disse que tem que se chegar em uma solução juntos.

110 **André Marques** também sugeriu que a AGEVAP agende reuniões individuais com
111 cada Comitê para tratar do problema do engenheiro. Por fim, sem mais nenhuma
112 contribuição, e com os encaminhamentos acertados, **José Arimathéa Oliveira**
113 encerrou a reunião.

114 **Item 8. Assuntos Gerais;**


115 Não houve assuntos gerais a serem tratados.

116 **Item 9. Encerramento.**

117 **José Arimathéa Oliveira** agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião
118 às 12:25. A presente ata foi lavrada por mim, Thiago Firmino, Estagiário
119 Administrativo e, depois de aprovada, será assinada pelos Coordenadores do
120 FFCBH.

121


122 **José Arimathéa Oliveira**
123 Coordenador Geral FFCBH


122 **João Gomes de Siqueira**
123 Coordenador Adjunto FFCBH

124

125 ENCAMINHAMENTOS: planilha de encaminhamentos segue em anexo.